## NTES DESTRUIREMOS PARIS QUE ENTREGARLO

## ULTIMATUM A EGIPTOMMEXICO apoya a FRANCIA

Bombardeadas las principales bases aéreas italianas en ETIOPIA

EL CAIRO, 12, UP. gipto está listo para entrar en acción contra las poten cias totalitarias dijo un vo cias totalitarias dijo un vo cero oficial y aun cuando cero oficial y aun cuando el "Exputian Gazzete" decia: "Hasta el momento en que se escribe este artículo no sabemos si Egipto está o no en guerra", pronto se sabía en esta ciudad que Italia había enviado un ultimatum al gobierno de este territorio, al propio diempo que se registraba con amplitud en los matulinos de esta capital la noticia de que aviones britanicos de bombardes realizaron ayer raids sobre basses acreas italianas en Elizaron ja concentrando, sus atapia concentrando sus ata-ques sobre los aviones ita-llanos en tierra, los depó-sitos de gasolina y los de municiones. Los aviones británicos regresaron a sus bases sin experimentar ba-

## TURQUIA PROHIBE A SUS GAR EN AGUAS EXTRAI

PRESIDENTE LEBRUN

emergencia realizaron los representantes diplomáticos de Italia, Alemania, Hungría y Bulgaria en Angora

Estambul, 12. UP. Todos los barcos turcos a los que ya se les prohibió navegar en aguas extranjeras recibie-ron orden de anclar en los ron orden de anciar en los puertos turcos más pró-ximos y esperar instruc-ciones. Los representan-tes diplomáticos de Ale-mania, Italia, Hungría y Bulgaria en Angora se reu nieron ayer realizando o-tra conferencia de emer-gencia en la que se estu-diaron los posibles efectos de la nueva política tur-



PRESIDENTE CARDENAS

LEBRUN ENVIO EL GENE-RAL CARDENAS

García Téllez pidió a los diarios mexicanos unificarse a la política aliadófila del gobierno

MEXICO, 12. — UP, — El-Ministro del Interior Gaz-cia Tellez conferenció con los directores y propieta-rios de los diarios de la ca-pitat-sobre la situación in-ternacional y les pidió que apoyen la politica externa del gobierno. El doctor Gar cia Tellez declaró que Mé-xico simpatiza con la ĉau-sa de los alindos y nopulcia, xico simpatiza con la cau-sa de los aliados y popicia-en ese sentido una cotabo-ración con los Estados U-nidos. Se mostró afectado-por los últimos aconteci-mientos y pidió que se a-poye a Francia en el momento actual. No mencio-nó a Gran Bretaña porque las relaciones diplomáticas con ese país están actualmente suspendidas. El Ge-neral Cárdenas no estuvo presente en la conferencia pero en vista de que envió un mensaje al Presidente Lebrun haciendo votos en nombre del pueblo mexica no se considera que el primer magistrado apoya re-sueltamente la gestión del



Los abisinios otra cosa que Italia entrera a la guerra para organizarse en su contra

En Negus Haile Selassie mues tra gra ninterés por el resta-blecimiento de la independen cia de su país

LONDRES, 12 UP, (Por Robert Dowson). — Los observadores bri-tánicos manifestaron hoy que Etio-pia, "es la primera de las naciones conquistadas por la fuerza bruta de las naciones totalitarias que recu-(PASA a la Página 4)

Varias personas perdieron la vida con motivo de varios temblores de tierra que dejaron sentir sus efectos en el Valle Imperial Nº 1298. Director Rafael Soley

Miércoles 12 de Junio de 1940

Miércoles 12 de Junio de 1940

No 1298. Director Rafael Soley

Miércoles 12 de Junio de 1940

Miércoles 12 de Junio de 1940 (Foto Acme-Editors Press)

será la primera de las naciones que recobre su LIBERTAD



### LETRAS - ARTES - IDEAS - CO MENTARIOS

Vibraciones del Minuto

## AYUDA A LA INDUSTRIA CAFETA

tiva ayuda a los cafetaleros en esta emergen-cia con tal eficacia que esa ayuda ha devuelto un poco de tranquilidad a los cafetaleros. pueden pasar el mal tiempo, el vendaval de la guerra con esa ayuda, es casi seguro que pue-dan retornar a mantener sus exportaciones de

No se podía dejar perder el café sin la co-operación del Estado ya que es una de las más grandes riquezas del país.

Son miles de familias las que viven al am aro de esa industria y para Costa Rica vendrian días muy negros si no fuera que se ha lo grado esta situación.

No viviremos en un lecho de rosas, per tampoco se habrán de agravar más las cosas.

la paz y que de nuevo brille el sol del trabajo y de la libertad.

No otra cosa es la vida de los pueblos de América que no son guerreros, ni conquistadores

Nuestros países que no son potencias no es tán pensando en guerrear ni en los serios con flictos de las naciones fuertes. Nuestros pueblos solamente aspiran-a la consagración eterna de las libertades, del trabajo y del derecho hu-

Y es con el producto de sus tierras, con las bendiciones proficuas de nuestras naturalezas exuberantes que vamos tirando de la vida con más o menos bienestar.

Momento Internacional

### DE FRANCI

zado a perder intensidad en su violencia. Los ejércitos alia ha nlogrado poner un paro a esa avalancha preparada por A mania que parecía ser incontenible, y es así como la guerra vuelto à colocarse donde se había colocado en 1914, en el M ne. El Marne fué la carniceria más grande de aquella guer tal vez la de Verdun, pero ahí pararon los arrestos bélicos Alemania, y luego sobrevino la retirada a las trincheras de frontera, a aquella guerra lenta y tardada que fanto daño hizo al mundo, pero que impidió el triunfo desesperado de ciércitos del Kaiser.

El generalisimo Weygand ha seguido ahora la misma tica. Agotar al enemigo hasta en las mismas trincheras cer tica. Agotar al enemigo lasta en las manas de Paris, objetivo tan apreciado para el enemigo. Y cu ahora, con mayor o menor violencia, sobre Paris cayeron bombas y hubo la consiguiente alarma. Si la batalla del M se hubiera perdido por parte de los aliados de entonces, ris habria caído en poder de los alemanes. Lo mismo ha pa do ahora.

Ya está detenido el empuje formidable alemán. Ya los citos allados han logrado su objetivo.

Las retiradas que tanto suelen alarmar a los pesimistas, son sino preparativos para el mañana.

Ahora comienza la represalia.

Ya estamos en otro aspecto de la guerra, y los efectis de la ayuda norteamericana ya van camino de Francia.

El panerama es otro muy distinto que el de hace dos manas.

### ENSUEÑO NAZI PANAMA. Como Londres es la Meca de las Por LUIS TULIO BONAFOUX

como Londres es la Meca que las noticias del mundo entero, ha llegado oportunamente a mis manos un folleto que me hubiera cejado atónito si no conociese tan bien e la ""intelligentzia" de allende el

in, ... y todo, creí al principio que se trataba de una de esas bromas pantagruélicas que hacen cosquillas en el carnoso paladar teutónico (alguna ocurrencia — pensé — del ingenioso doctor Goebbels en uno sus raros momentos de esa jo vialidad funeraria que caracte a lyos partituertos...), pues en la cubierta del folleto, llenando el contorno de un mapa de Sud-América, campaba arrogantemente la vieja águila imperial alemana po sada sobre la "Sswastica Nazi". "Sudamericanos! — rezaba la le-yenda — una palabra de aliento") Cuán profundo mi error! No se

trataba de un ensayo humoristica sino de una obra maestra de

ciadamente casi en desuso, es la más elegante de las prendas feme-

ninas, arma exquisita y delicada de

El manejo de labanico es un a

te, que requiere no solamente refi-namiento, sino también inteligen-cia y gracia. Y es que el abanico

no es sólo objeto de lujo y de con fort, ni únicamente una delicada joya o una ala de seda y pedrería,

sino que también es arma y ju-guete, poesía y madrigal, cetro que

afirma la soberanía de la mujer en

nil lides versallescas.

El abanico nos habla de galante-

rías y de ternuras; muchos roman-ces: tuvieron principio en la cai-da de un abanico, y muchos amo res concluyeron con el brusco cie-

capriches se mecleron al compás del aleteo de los abanicos; esperan-

rre de un abanico. Impaciencias

aunque hoy desgra-

El abanico,

la coquetería

jactancia criminal de los inquisicores más siniestros que ha cido la humanidad....

"La Gran Alemania — decia folleto entre otras enormidades-ha llegado a extender su gobiern benévolo y su incomparable KUL-TUR más allá de sus fronteras, llevando esperanza y bienestar a razas inferiores, ...

"El terror rie estas pobrecitas razas tornose pronto en admira-ción y en gratitud hacia el Fuelque magnánimamente cendió a cambiar su nacionalidad insignificante por la nacionalidad esplendente de los conquistado-

"La Gran Alemania sólo menzado su gran misión. Quedan aún algunos Estados pequeños, vecinos del Gran Estado Teutónico, que no tienen razón válida de exis

zas se agitaron en su aletear; pro-mesas se refugiaron en su varilla-je de nácar.

El abanico, todo ensueño, gracia

ternura, encanto, tiene su lenguaje, ya se despliegue lentamente en

se agite con atrayente vivacidad o por el contrario, con mórbida ler titud, el abanico es siempre el más

refinado de los lujos, a la vez que el objeto que mejor forma part

de los tesoros de la coquetería fe-menina. Un movimiento de abani-

co puede expresar tentos y tar

Abanico: cuántas alegrías y cuán as desesceperanzas has llevado a

orazón, fingiendo amores, exaltan-

do vanidades, destruyendo ilusio nes, burlando iderles!

cólo nombre!

actitud estudiada y elegante;

Alemania tendrá las manos libres para llevar a cabo el plan gigantesconcebilo. Paciencia pues, fieles sudamericanos! Europa está está aprendiendo rápidament la lección civilizadora del Gran Hi-tleri En las Américas continúa la obra de proselitismo.... Alemania no os olvidará en su munificencia.... Alemania os ofrece, como un manto protector, las alas gloriosas de su águila...; Aprender

desde ahora a alzar el brazo

gritar con entusiasmo HEIL HI-

... Quedan aún algunos Estados pequeños que no tienen razón vá-lida de existir....

En estos términos odiosos se atre ve el Tercer Reich a dirigirise a las democracias hispanoamericanas que han presenciado desde lejos, con el corazón lleno de angustia, con el corazón lleno de angusus, de compasión y de justa incigna-ción, los suplicios indecibles de Checoeslovaquia y de Polonia, los "Progroms" anti - semíticos, y la acoescetión bárbara de los catópersecución bárbara de los cató-licos, tanto en Alemania y Austria como en las pequeñas naciones que sólo pedían conservar su indepen-dencia, perdiendo por ese mismo hecho el derecho de existir... En mi vida he visto declaración

tan imprudente, ni documento que mejor incrimine a un gobierno cuya sadística locura de grandezas ha convertido un continente entero er

Con qué la "Gross Deutschland" ofrece misericordiosamente a los hispanoamericanos el amparo de las conste que si los aliados no husen jurado poner fin termina a la inaguantable tiranía del sería precisamente el mismo nia ha otorgado a los pola donde los protectores del pueblo encanedano han llegado al exceso ignominioso de esterilizar las bue as mozas con el objeto de a

PASA a la pág. SIETE

Ja paso de copas? una Pastella Oriental

## DUISICOSAS

La ofensiva alemana h

do a perder fuerza. Ya van cansadillos. Y abora la carrera será para a-

Los turcos quieren pelegr

Italia y bacen preparativos beli-Los turcos?

Caramba Pues lo sentimos por los alia-

La guerra está reducida a dos voos, ganar tiempo y esperar que Hitler se canse.

ernse y se las mande pintar al descanso, aunque sea eterno

Están expulsando a los refug Querian hacer guerrita en la

que quiera pelear, amigos,

se vava al Marne Dice el doctor Solón Núñez

vivimos en el trópico con todas ventajas y desventajas....

Ya es un descubrimiento. Pero sucede que es lo mismo sucede en todas partes del mu Egipto próximamente anunc

mper relaciones Préximamente

Para cuándo chiles verdes le ie dar sabor al caldo? Para cuando se acabe la guer

BENITIN **V** ENEAS BUD FISHER





# ZUNIGA & Cia.

DISTRIBUIDORES DE

DETROLA (El mejor radio del mundo) WARNER (Todo en refrigeración) (El carro más pequeño, potente y económico del mundo)

Contiguo a Uribe y Pagés - Costado Este

TELEFONO PROVISIONAL 3159

Se invita al público a visitar la

EXHIBICION DETROLA

CON CIENTOS DE MODELOS A SU VISTA

SIEMPRE A SUS ORDENES

**OBSEQUIOS DETROLA** 

A TODOS LOS VISITANTES

HOY MEJOR OUE AYFR

## RECHAZARON LOS FRANCESES EL ATAQUE ALEMAN EN REIMS Y RU CUANDO RECLAMAN LOS ALEMANES AVANCES SOBRE STOS HAN SIDO TAN RELATIVOS QUE HAN PERDIDO EFECTIVIDAD

CHAZADOS LOS ALEMANES EN VARIOS SECTORES

URS. 12. — UP. — Los alemanes cruzaron el Sena en varios tos de la región de Vernon, pero fueron rechazados y contraados en otros puntos del río. Los tanques franceses contraatorna las fuerzas mecanizadas enemigas con el propósito de
apipiarlos al sena. El comando francés decidió retirar las tro"del sector del Oise desde Compiegne y otros puntos hacia
egión de Paris. La lucha prosigue al norte de Paris en la re"de Senlis a 40 kilómetros de la capital. Agrégase que los
teceses se trabaron en encarnizada lucha en torno a Ferte Mi"Y Ferte en Tardesois, donde los alemanes avanzaron después
truzar el Aisne por el oeste y este de Soissons. El comando
ces ordenó que las tropas se retirasen al Marne, en la li"Meaux, Chateaus, Thierry, Se agrega que aunque dominana el sur y dirigieron sus ataques al este y oeste de Reims
tradado también al sudoeste y de oeste a este sobre Reims. La
sa ce libra actualmente en las colinas de Reims donde los
"leceses rechazaron repetidos asaltos enemigos en las últimas
horas. Los franceses resisten en el sector Attigny-Argona en
la ines, donde los alemanes no pudieran quebrar la linea que
situtye el pivote francés. Los alemanes ejercieron su mayor
sión ayer en el sector del Sena inferior entre Ruen y VerLos italianos no realizaron ayer ninguna acción en el frenlipino aunque recienmente concentraron considerables fuer
"La linea alpina francesa está fuertemente fortificada y pro
la rivera y el centro de Francia. La linea alpina francesa está fuertemente fortificada y pro la rivera y el centro de Francia

POSICIONES DEL GOBERNADOR MILITAR DE PARIS

RIS, 12. — UP. — El gobernador militar de Paris ordenó todos los varones de 17 años o menos y aquellos hombres fueron eximidos de servicio militar o esperañ que se revas us situación deben abandonar la región de Paris y esar instrucciones. Agrego que todas las clases susceptibles de movilibzadas serán objeto de un nuevo examen de su situañ para el 26 de júnio.

ARMAS ATNI-AEREAS EN MILAN

AN, 12. — UP. — Esta mañana se dieron cuatro alarmas an-reas pero no se ha visto ningún aeroplano.





BOMBARDEADOS CON EXITO OBJETIVOS MILITARES AL NORTE DE ITALIA

LONDRES, 12. — UP. — El ministerio de aviación dió un co-municado anunciando que las reales fuerzas bombardearon ob-jetivos militares en el norte de Italia durante la noche última.

TURQUIA SE PREPARA PARA LA GUERRA

ESTAMBUL, 12. — Permanecen actualmente aqui barcos de carga británicos que han recibido orden de esperar nuevo aviso. Los navieros y habitantes de ciertos suburbios han recibido noticias de que las baterías costeras y anti-aéreas en ciertos sectores harán práctica de fuego a partir de hoy que continuará por tiempo no especificado.

ECUADOR RETIRARA A LA MISIÓN MILITAR ITALIANA QUITÓ, 12. — UP. — Semi-oficialmente se anunció que el gobirno ecautoriano rescindirá el contrato de la misión militar italiana, a consecuencia del estadó de guera de Italia. Posiblemente esos militares sean remplázados por jefes del ejército norteamericano. La misión italiana impartió instrucciones a las fuerzas del Ecuador en forma ininterrumpida durante 15 años. Se dice que igual política de reemplazar g las misiones militares alemanas e italianas que actúan en Sur América.

ACTIVIDADES DE LA AVIACION BRITANICA LONDRES, 12. — UP. — El corresponsal de la Exchange Telegraph en Hairbori transmitió el primer comunicado del cuartel general del Africa Oriental que aviones pesados de bombardeo de las fuerzas aereas británicas de Africa el sur ajacaron con éxito en la mañama del martes la colina de Banda y ottos objetivos militares de la zona italiana de Moyale. Todos los aparatos regressaron sin novedad. El Moyale italiano se encuentra en la frontera de Kenya y Etiopia.

LOS ITALIANOS NO HAN PODIDO ATACAR

TOURS, 12. — UP. — El portavoz oficial del ministerio de gue-rr aanunció que Italia aun no atacó en los Alpes ni ocurrió nim-guna Jucha franco-italiana en el día de aver. El ejercito italiano se compone actualmente de 60 divisiones movilizadas con los at timos llamados bajo bandera.

# CUADOR RESCINDIRA SU CONTRA

Lo atormenta el

## Heumatismo



Eficaz disolvente del

### Acido Urico

combate:

Siánca - Lumbago - Bota Endurecimiento de las wenas y arterias

RECOBRAR SU LIBERTAD

VIENE de la página UNOperraá probablemente su libertad".

(Consideran la entrada de Italia en la guerra como la oportunidad precisa que esperaban los abisinios des de el día en que hace cuatro años el 5 de mayo de 1936 las tropas ita En circulos etiopes en ésta, enca-hezados por el mismo Negus Haile Selassie se expresa júbilo por los Allimos acontecimientos y se predi-te que Italia ha cometido un error fatal al entrar en la guerra por que respecta a su última conquista afra cana. Los bien informados decladido siquiera ocupar vastas regio-nes del país. Se dice que los nativos con arma modernes se apo-deraron de los convoyes italiano realizando una guerra interminable de guerrillas hostigando las líneas de comunicaciones emboscando a columnas y hasta lanzando ataque organizados en granescala sobre los centros importantes de la ocupación Italiana lo cual ocultó la censura Italiana el mundo. El exilado emperador se halla encerrado en la habitcaión de su hotel de Londres y sus consejeros manifestaron que esstaba "œuy ocupado" declinando comentar la nueva situación. Sin ambaros ol Norse embargo el Negus muestra gran in derés por la perspectiva del resta-

su país, Además cree que puede contar con la lealtad de centenares de miles de abisinios que acoge-ríen de buen grado la oportunidad de organizar una revuelta. En los círculos británicos donde se ha tenido un estrecho conocimiento de tenido un estrecho conocimiento de lo ocurrido en Esiopia desde la con quista italiana se indica que la suer te de ese país depende en grau parte del gobierno británico ya que según el acuerdo anglo-italiano de 1938 se prohibió el envio de armas a los tiopes por territorio británico. "Por lo menos puede asegurarse, se dice, que la ressitencia de os na tivos aumentará considerablemente si tienen la oportunidad de lotrar si tienen la oportunidad de lotrar si tienen la oportunidad de lotrar si si tienen la oportunidad de lograr armas del exterior. Es la principal esperanza de los etiopes que in ansiosos por precipitarse a una campaña sin organizarla"

EXTENDIDO A ITALIA EL BLO-QUEO BRITANICO

QUEO BRITANICO
LONDRES, 12. UP. — En La Gaceta de Londres se publica la disposición real por la cual se incluye a Italia el enérgico bloqueo
aplicado a Alemania. La proclama
del Rey Jorge comprende prohibición sobre toda exportación italiana, tal como fué aplicada a las alemanas desde el mes de noviembre
y simultáneamente se especifican
los artículos que serán considerados contrabando, que son los mismos
de Alemania.

LOS ALIADOS Y JAPON FIR-MAN UN PACTO DE NO 'AGRESION CON SIAM

LONDRES, 12. UP - En la cámara de los comunes el sub-secretario de relaciones exterio res señor Butler confirmé que luglaterra, Francia y el Japón habían firmado pactos de no agresión con Siam esta maña-na, lo que introduce un nuevo elemento de equilibrio en el sud

Por espacio de quince meses ininterrumpidamen te, miembros del ejército i oficiales del ejército americano es probable que sean sustituídos los italiar actúan misiones militares italianas y alemanas.—Chile, Uruguay, Bolivia, Par Treinta barcos italianos han sido destruídos o capturados ya por los aliados. vos en las posesiones italianas en Africa.— Reclaman los alemanes éxitos er Pactos de no agresión firmaron Gran Bretaña y Japón con Siam. — Mussoll

ROAN EN PODER DE LOS ALEMANES, DICE BERLIN

BERLIN, 12. UP. — Dice el comunicado alemán que Roan hace varios días está ne poder de los alemanes.

BARROZES DE HIERRO SON COLOCADOS EN LA LEGACION ITALIANA EN WASHINGTON

WASHINGTON, 12. UP. — Se ha observado que han sido co-locados barrotes de hierro en los ventanales de la Embajada de Ia-lia, Los empleados declinaron hacer comentarios alrededor de esta medida de precaución. Sin embargo se recuerda que durante la gue-rra con Etiopía ocurrieron elgunas demostraciones durante las cua-les fueron arrojadas piedras contra la cancillería.

SE PIERDE UN SUBMARINO POLACO

LONDRES, 12. UP. — El estado mayor naval polaco dió un nicado anunciando que el submarino "Orzel" está con retreso LONDRES, 12. UP. — El estado mayor naval polaco dio un comunicado anunciando que el submarino "Orzel" está con retreso y se supone que se ha perdido. El "Orzel" de 1.100 toneladas con una tripulación formal de 56 hombres logró escapar de Galyana al comienzo de la guerra polaco, a elemana y llegó a Gran Bretaña después de una odisea por el Báttico y el mar del Norte. Se asegura que hundió de la contra del contra de la contra del contra de la co a varios transportes germanos durante la ivasión en Noruega. Con este son diez los submarinos que pierden los aliados en esta guerra. Los polacos también perdieret anteriosmente un destroyer, el "Grom".

POSIBILIDAD DE INVASION A ONTARIO

ONTARIO, 12. UP. — El primer ministro Hepburn declaró que simultizantes nazis y fascistas bien adistrados y armados esperan en Estados Unidos las órdenes del exterior para invadir y destruir Ontario y agregó: "No puede confiarse mucho en la ayuda del gobierno del Dominio en caso de invasión de esta clase poque el daño estaría hecho antes de que el gobierno hubiese actuado".

BOMBARDEOS A TURIN

TURIN. 12. — UP. — Aeroplanos enemigos volaron sobre esta ciudad a la una de la madrugada yarrojaron varias bombas en las afueras. En fuentes italianas se dice que no fué alcanzado ningún objetivo militar.

CONTINUA LA EVACUACION DE

LONDRES, 12. UP. LONDICES, 12. UP. — Los ons necesario admitir la posibilidad de qu ofensiva alemana podría perder todo antes de llegar a la capital francesa, manes al Oeste de la capital y su i Marne al este de Paris torman muy aunque no desesperada todavia cuy siguientes factores. Primero la ext madas las unidades blindadas alem. Segundo la rapidez con que se pue franco - británicas acosadas por el Alemania postergará la ofensiva cor operaciones en Francia lleguen por siva. El gobierno británico trata de evacuación de ciento veinte mil niño niños en la zona de Londres lo antes seis días próximos pero todavía qued

CUATRO VICTIMAS EN LOS BOMI

BERNA, 12. UP. - El estado m BERNA, I. C. P. — El estado ma tal hubo cuatro muertos y 19 heri ácreos. Ocho bombos cayeron en Ren las vías férreas, dieron muerte a una misma. Cerca del Grand Hotel un i en su cama resultó muerto por far; hubo dos muertos y diez ocho heri su como del como del como por la como del como por la como por la

ALEMANIA ANUNCIA LA CAPI

BERLIN, 12. UP. - El a manes han capturado Rheims. - El alto

ALEMANIA RECLAMA EXITOS

BERLIN,12. - UP. - El alto cor alemanas que avanzan por el Oise de París. Agrega que la nueva "un completo éxito".

DETERMINADOS LOS OBJETIVOS MILITARES DE ITALIA

ROMA, 12. — (Por EDMUND L. LAURA.) — UP. — Informamaciones de fuente autorizada de esta capital de que las tropas
coloniales italianas estaban atacando a las fuerzas francesas y
pritânicas en la Somalia y bombardeando objetivos militares en
Aden se interpretan en los circulos militares de Roma en el sentido de que Italia habia planeadó un contrabloqueo contra el
bloqueo allado. Italia de acuerdo con los circulos militares locales ha ocupado ya sólidas posiciones para hacer intransitable el
mediterráneo entre Sicilia y Tunez a los buques allados. Si el
protectorado británico de Malta llegase a caer en poder de Italia entonces las posiciones italianas en esta parte del mar haria
imposible el tránsito de los barcos enemigos del oeste al este
del Mediterráneo. Por otra parte si Italia logra obtener el control
de Jibouti y Aden cerrando con ello el mar rojo entonces según
opinión de algunos observadores la posición principal del bloqueo allado en Suez quedaria a su vez bloqueada. Algunos opinión de algunos observadores la posición principal del blo-queo aliado en Suez quedaría a su vez bloqueada. Algunos circulos consideran que Italia como resultado de las operaciones del martes trata de controlar el Mar Rojo para que todo el mar queda cerrado a toda ayuda y abastecimientos de los aliados. De tener éxito este plan todo el ciército de Weygand que ac-tualmente está bajo el comando del general Mittlehauster como también el ciército británico de la Palestina que dirige el genez al Wavell y las pnidades australianas y neocelandesas que es-tán en Egipto quedarian aisladas. La tesis italiana es que aun sin una comanda costoca las fuerzas aliadas llegarán a capitular tán en Egipto quedarian aisladas. La tesis italiana es que aun sin una campaña costova las fuerzas aliadas llegarian a capitular eventualmente debido a la falta de todo recurso en esa zona y a la imposibilidad de que el ejército del cercano Oriente se mantuviese por tiempo indefinido sin nuevos abastecimientos de municiones, camiones, aviones y viveres. Por eso los observadores extranjeros vieron esta noche en las maniobras bélicas de Italia una razón para que Musolini prometiera específicamente que no tratria de entrar en guerra con Egipto a pesar de que este úttimo país está estrechamente aliado a la Gran Bretaña siempre que Egipto mantença estricta neutralidad. Evidentemente is Egipto fuese aislado de la Gran Bretaña y Francia automáticamente quedaria imposibilitado de dar cumplimientos a su tratado de alianza con Inglaterra.

TREINTA BUQUES CAPTURADOS O HUNDIDOS A ITALIA

LONDRES, 12. UP. — Según noticias recibidas de Roma en esfera sibein informadas Mussolini declaró la guerra cinco días antes de la fecha en que pensaba hecerlo y ello explicaría el por qué Italia perdió unos treinta buques en el primer día del conflicto. El adelanto de la fecha se explica en esos circulos de des modos completamente distintos a saber: primero, que Alemania afectada profundamente por el peso de la batalla en el frente occidental buscó la inmediata participación de Italia pera que le sirviera de alivio. Segundo, que el Duce ha creido que Alemania iba a resultar victoriosa en breve y no quiso perder tiempo en unirsele para tener su parte en el botín. LONDRES, 12. UP. - Según noticias recibidas de Roma en esfe-

HIERRO PARA TEC HIERRO EN PLANCH TUBOS PARA CAN ALAMBRE PARA-CUALQUIER CAN1 **JOSE RO** 

# CON LA MISION MILITAR ITALIANA QUE INSTRUIA A SU EJERCITO

taliano habían venido instruyendo a las milicias ecuatorianas. — Con ios. — Igual política seguirán los demás países suramericanos donde agua, Perú y Brasil tienen misiones militares nazistas o fascistas. - Aviones pesados de la aviación británica estuvieron sumamente actisu campaña en Francia indicando que han tomado dos ciudades. ni vacila de si declara o no la guerra a Egipto. — -

rvadores opinaban hoy que era e caiga París, pero creen que la su empuje y ser detenida aun El cruce del Sena por los alevance por la margen norte del rítica la situación de esa ciudad rritica la situación de esa ciudad suerte parece depender de los tión en que puedan ser diezays su infantería ya fatigada. A enviar refuerzos a les tropas semigo. También anticipa que fa Gran Bretaña hasta que las menos a una etapa más decimoneles la consentación de los completas la consentación de los completas la consentación de los consentacións. completar la evacuación de los y seguirá intensamente en los posible, Mañana se iniciará la arán trescientos treinta mil.

#### BARDEOS DE BERNA

ayor militar anunció que en todos a raíz de los bombardeos ens, cinco de las cuales deñaron mujer hiriendo al esposo de la ndividuo que estaba durmiendo mentos de bomba. En Ginebra dos hospitalizados.

TURA DE RHEIMS

omando anuncia que los ale-

DE SU OFENSIVA

ndo anunció que las fuerzas tán a solo veinte kilómetros nsiva alemana condujo a

LOS ALREDEDORES DE PARIS SON UNA INMENSA PIRA

EN UN LUGAR D EFRANCIA, 12. UP— Anoche Paris estaba cubierto por una bruma de humo procedentes de las lineas del frente que se aproximaba cada vez más. Grandes nubes blancas de las poblaciones incediadas y de los bosques en llamas llenan el aire en varios kilómetros a la redonda, Las proximidades de la capital parecen un osario de aldeas incendiadas y piras funerarias de soldados muertos. Desde el techo de los edificios de los Campos Eliscos puede verse un circulo de fuego por el norte que caracteriza la presencia de los bombardeos ale manes a pesar de la acción continuada de la aviación inglesa y francesa grandemente reforzada. Una voluntaria británica ma nifestó que la lucha en las afueras de la ciudad era "horrible", imposible de describir. Aparte del humo y del fuego hay un olor nauseabundo pues los hombres mueren a millares. El calor es insoportable y los heridos imploran que se les de agua y medicinas". Unos ingleses que acaban de salir de Paris manifestaron "la cortina de humo es tan espesa que es imposible ver a medio kilómetro de distancia. Parte del humo proviene de los bombardeos de las afueras pero la mayor parte del cam EN UN LUGAR D EFRANCIA, 12. UP- Anoche Paris estaba ver a meulo kimbiero de distancia. Parte del numo proviene de los bombardeos de las afueras pero la mayor parte del cam po de batalla." Agregan que el cañoneo impide dormír en la ciu dad donde los antiaéreos resuenan toda la noche. Añaden que los alemanes no han bombardeado aun el centro de la ciudad.

#### EGIPTO ROMPIO RELACIONES CON ITALIA

CAIRO, 12. UP—La Cámara resolvió romper las relaciones di-plomáticas con Italia. Desde Londres se comentaba que el go bierno británico y la embajada de egipto anunciaron que no te nían conocimiento del anuncida ultimátum de Italia. De fuen-te auotrizada se hizo notar que al comienzo de la guerra Hi-tler aseguró al enviado egipcio en Berlin que Alemania respe taria la integridad territorial de Egipto mientras este país con tinuará su acción dentro de los límites de la alianza con Grap Bretaña. Bretaña.

CONTINUA EL AVANCE ALEMAN SOBRE PARIS

BERLIN, 12. — UP. — El alto comando anunció que las tropas BERLIN, 12. — UP. — El aito comando anuncio que las Iropas alemanas ya cruzaron en varios puntos el Sena cerca de Paris avanzando en dirección a las fortificaciones de la capital espe-cialmente por el lado de Henlis. Las fuerzas enemigas que ope-raban próximas a Saint Valery fueron aisladas sobre la costa.

DERRIBADO UN AVION ALE-

LONDRES, 12. UP. - El minis-LONDRES, 12. UP. — El minis-terio de aeronáutica anunció: los aviores británicos Spitfire derri-baron poco después de las ocho fren te a la costa de Kent a un Heinkel 110 cuyos dos tripulantes fueron bosnitalidas. hospitalizdaes.

EL "WASHINGTON" LLEGA HOY A IRLANDA

GALWAY, Irlanda, 12. UP. -. UP. — So especiales GALWAY, Irianda, 12. UP. — So adoptaron precauciones especiales para la legada Idel transatlántico norteamericano "Washington" que es esperado hoy. Las autoridades dispusieron que se registre todo el hume el passio y los carrieros. dispusieron que se registre todo el buque, el pasaje y los equipajes pa ra evitar la colocación de explosi-vos. Por segunda vez en la quin-cena este puerto es frecuentado pro cerca de mil ciudadanos norte-maticana que se aplaceração, en pro cerca de mii ciudadanos norte-americanos que se embarcarán en el "Washington" que deberá zarpar el jueves por la tarde.

BOMBARDEO ALEMAN A UN DESTACAMENTO INGLES

LONDRES, 12. UP. — Un avión alemán de bombardeo ametralló , a las tropas que custodiaban el mue-lle en un pueblo de la esota sud-este durante las primeras horas de hoy. Los disparos abarcaron un amplio radio.

CORTADAS LAS COMUNICA CIONE SMARITIMAS ENTRE EE. UU. Y EUROPA

WASHINGTON, 11. UP -La entrada de Italia en la guerra ha cerrado manterialmente el camino de Europa para los Es-tados Unidos en lo que a nave-gación se refiere. Aunque el pre gación se refiere. Aunque el pre sidente no ha extendido aun la neutralidad a la zona de guerra del Mediterráneo y norte de Eu ropa se opina que adoptará esa medida en los próximos dias cortando así la única ruta de pasajeros y carga que quedaba ceire Estados Unidos y aquel continente. Las disposiciones de la neutralidad designan a Italia como beligerante, probiben la como beligerante, prohiben la presencia de submarinos italianos en puertos y aguas terri-toriales americanas e impiden que los ciudadanos estadouiden ses viajen en buques italianos de acuerdo con la reglamentación destinada a salvaguardar los intereses del país en las zo nas de guerra. Cuando la zona de combate sea ampliada a las agua que rodean Italia, Estados Unidos y el hemisferio occiden tal quedarán tan aisladas de Eu ropa como si aquel confinente fuese otro planeta. Si toda la zona del Mediterráneo queda eli minada para la navegación nor teamericaan el único contacto con el viejo mundo serán las co nunicaciones y la línea aérea regular con Europa. Canadá será el único país americano que continuará manteniendo la vinculación marítima con Europa. Los países de América del sur y del centro no tienen casi bar cos para el comercio trasatlán tico. La actuación comercial es especialmente grave para el resto de América. Aunque la mayoria de los mercados para el café, algodón, trigo, carne, lanas y otros productos se han perdido en Alemania, Europa Central y Escandinavia a consecuencia del bloqueo británico y los mercados de Gran Bretana y Francia han sido grandemente perjudicados por la falta de buques gran cantidad de productos americanos han entrado en el Mediterraneo en barcos norteamericanos para línita, Bal canes y Asia Menor. Ahora se cree que hasta este conuercio quedara materialmente parali-razdo.

Bodecas del Mensteio de Cultur y Juvernd, Costa Rica. especialmente grave para el res



REGRESARON NUMEROSOS ITAL LIANOS A SU PATRIA

ROMA, 12. UP. El Messagero in., forma que numerosos diplomáticos y ciudadanos franceses entraron a-noche a las 23 horas en la Riviera francesa con el último tren, al tiem po que muchos italianos volvían a su país después de lo cual la fron-tera fué cerrada y tropas italianas-ocuparon y minaron los puentes qua-dan al territorio peninsular.

LOS ALIADOS BOMBARDEAN A ESSEN Y CAUSAN DESTRO-ZOS A LAS FABRICAS KRUPP

LONDRE, 12, — Confirmacións de los formidables resultados obtenidos por la Real Fuerza Aérea en en los últimos días, se ha recibidade fuentes nuevas y extraordinarias. Una de éstas es Nueva Yokk, de donde el corresponsal del "Dai-Ty Telegraph" comunica que informes llegados alli, procedentes de los vecinos países de Alemania, dan cuenta de la habilidad con que la Real Fuerza Aérea ha estado hombardeando objetivos militares en formados por la contra de la betivos militares en formados por la contra de la contra del contra de la contra del contra de la contra bardeando objetivos militares en to-das partes de Alemania, lo cual ha causado consternación entre la población alemana.

La mayor sorpresa fué para los habitantes de Essen, en donde están situadas las fábricas de Krupp otras productoras de grandes mamentoh. A los habitantes de Es-sen se les había estado diciendo que era imposible que ni un solo avión aliado llegase cerca de esa que cra imposible que in un solo avión aliado llegase cerca de esa ciudad, y ellos implícitamente lo creían. Ahora han visto que no solo ha sido atacada la ciudad, sino que se le han causado tremendos daños, y esto ha sido un choque terri-ble para la moral del pueblo alemán. Las autoridades están suma-mente embarazadas por el éxito de mente embarazadas por el exito de esos asaltos, y no saben qué decife para explicarlos. Los miembros de la "Gestapo" (polícia secreta) de Mimmler están vigilandia al pú-blico e impidiendo la circulación de noticias acerca de estos asaltos y de los daños materiales que han causado, que han sido tremendos. Pero es continua la campaña de rumores entre el atemorizado pue-

Una segunda fuente de tales informes es el radio alemán mismo. La urgente llamada hecha el 2 de junio por todas las estaciones na-zis a los jóvenes alemanes de espíritu aventurero paa que se enro-len en las fuerzas aeronáuticas alemanas, es significativo indicio de les proporciones en que la Real Fuerz a Aérea y sus camaradas francesas están cercenando pilotos

HOS **AS NEGRO Y GALVANIZADO** ERIA EN TODO DIAMETRO CERCAS DE TODA CLASE IDAD AL MEJOR PRECIO MACEN DRIGUEZ M.

## AUNDO SOC

COMPROMISO DE BODAS CORONADO - CASTRO



Proximamente se efectuará en esta capital, el compromiso ma trimonial del jo ven don Carlos Alberto Corona do con la bella encantadora señorita Margot Castro Beltrán, perteneciente estimables dos familias josefi-nas y elementos gozan de las simpatias ge nerales de sus

Novedades los saluda afectuo-samente y les anticipa sus vo tos porque sean muy felices.

SRTA, MARGOT CASTRO BELTRAN

LA ACADENIA DEL CLUBBE SUMA GRAVEDAD EN EL IMPERIAL HOSPITAL SAN JUAN DE El Club Imperial Deportivo

" El Club Imperial Deportivo El Club Imperial Deportivo prepara con gran entusiasmo una alegre academia para el próximo sabado en los amplios salones de la casa blanca esquina opuesta ala pulpería La Flor de Otoya (barrio de Otoya) y gran festival que acompañará la orquesta Murillo que hará las delicias de todos los baila-rines, jecutando las principales plezas de su extenso repertorio.

#### PARA LOS ESTADOS UNIDOS

Para los Estados Unidos de Norteamérica, sale en viaje de placer, la Juven y simpática se-nora doña Olsa Chambertain de Silverthorne. NOVEDADES la despide muy atentamente.

Con profunda pena nos ente-Con profunda pena nos ente-ramos que ha piasado toda la noche en estado de extrema gravedad en el Hospital San Juan de Dios, la bella señorita Aracelly, Vargas Zamora. Los médicos que la atlenden agotan todos los medios para salvarle la vida. NOVEDADES compar-te la congoja de sus familiares y ruega a Dios un cambió favora-ruega a Dios un cambió favoraruega a Dios un cambio favora-ble en su organismo.

#### ENFERMO EN CARTAGO

En Cartago se encuentra un tan to delicado de salud con Carlos Piedra, LA CRIBUNA hace since ros votos porque restablezca pron

DEL PRESBO. DON SANTIA GO ZUÑIGA CHAVARRIA



La noticia de la muerte del venerable sacerdote, don Santiago Zúniga Chavarria, que hu bimos ide consignir en nuestra anterior edicion, causó hon da impresión en la catolicidad costarricense, que en el tuvo a uno de sus más esclarecidos guidadores espirituales. Ha ido a gozar de la paz del Señor el ve nerable Decano del Clero Nacional a deda muy avanzada. Ayer en la mañana, en las distintas parroquias de esta capital celebráronse solemnes exequias en sufragio de su alma, siendo conducidos luego sus restos al Cementerio General. Las gráficas recogen dos aspectos del cortejo cuando se diri gla hacia el templo de la Soledad, y al publicarias, renovamos nuestra honda condolencia a la familia del lustre desaparecido así como nos unimes al duelo del clero costarricense.

#### PARA LOS ESTADOS UNIDOS

En Limón se embarcaron para los Estados Unidos Mr. Wal ter d. Ford y su señora esposa dona Victoria Yglesias de Ford. NOVEDADES los desea un viaje

### El matrimonio Trejos Cafleja - Quirós Oreamuno

En la Iglesia de La Merced se erectuară pró-ximamente el ximamente el matrimonio del joven don Mi-guel Trejos Lopez Calleja, con pática señorita la bella y sim-María Elena Quirós Oreamu trutan del apre no, quienes dis cio general de todas sus amisdes los saluda muy atentamen te y les desca toda ciase de dichas y de fe-licidades.



SRTA, MARIA ELENA QUIROS OREAMUNO

### REUNION DE LA ASOCIACION DE ESTU-DIANTES DE DERECHO

Disertará don Teodoro Ólarte Solera sobre "Trascendencia de la cultura española en el Siglo XVI

San José, 11 de mayo de 1940.

Señor Director de NOVEDADES. Ptc.

Estimato señor:

Por la presente, tengo el gusto de invitar a usted a la reunión que celebrará la Asociación Cultural de Esjudiantes de Derecho, el jue-ves a las 8 p. m.

Accediendo a nuestra invitación el señor don Teodoro Olarte abor-dará el siguiente tema "Trascen-dencia de la Cultura Española en el siglo XVI"

Agradeciért ole por anticipado su assictencia, así como la publici-dad que hiciera este acto, soy de usted su atenta y S. S.,

> VIOLETA MADRIGAL M., Secretaria

#### ARROJADAS BOMBAS SOBRE NEGRA

BERNA, 12.— UP.— El estado mayor dió un comunicado a-nunciando que aviones extranjeros arrojaron cinco bombas a las dos de la madrugada sobre Ginebra. A consecuencia de las explosiones dos personas resultaron muertas y otras doce heriexplosiones dos personas resultaron muertas y otras doce heridas por las bombas que arrojacon aviones extranjeros cuya identidad no se reveló en Ginebra, Renes y Daillens. La serie de violaciones producidas en este país suscitó una ola de rumores en el sentido de que Alemania e Italia habían iniciado la invasión de Suiza pero ningún acontecimiento posterior vino a confirmar tales versiones. El estado mayor del elército dió un comunicado sobre los bombardeos calificándolos únicamente "violaciones del territorio suizo" sin decir oficialmente que se tratase de una acción armada contra Suiza. Al parecer las bombas causaron muertos y heridos solamente en Ginebra. Todas ellas fueron arrojadas por los aviones en las primeras horas de hoy. A las dos de la madrugada se siníteron en Ginebra varias fuertes explosiones cayendo bombas cerca del Plain Palais y del Carouge Bridge. Las explosiones cortaron una cañería principal de gas provocando un espectácular incendio. Otras bombas cayeron na las calles cercañas a esos dos puntos. El comunicado del esgas provocando un especiacular incendio. Otras bombas cayeron en las calles cercañas a esos dos puntos. El comunicado del estado mayor expresaba: "En las primeras horas de hoy hubo varias violaciones del territorio sulzo. Aviones extranjeros arrojaron bombas. Hasta ahora se sabe que una cayó próxima a una escuela de Renens cerca de Lausana. Varias cerca D'Aillens y cinco en Ginebra. Un soldado y una mujer resultaron muertos y hay doce heridos hospitalizados".

#### SE INCAUTAN DE UN BARC OITALIANO

- UP. - Oficialmente se anunció que las au-CAMBERRA, 12. toridades se incautaron en Fremantle de la motonave italiana REMO de 9780 toneladas.

### EL PRIMER PARTE DE GUERRA ITALIANO

- UP. - El parte de guerra italiano, el primero de la actual campaña, indica que en las primeras 24 horas la lucha italiana ha quedado limitada a objetivos africanos y del Medite italiana ha quedado limitada a objetivos africanos y del Medite rrneo. Las noticias de que Italia trataria inmediatamente de ario-llar a Francia por el norte, la Riviera ó los Alpes para ayudar a los alemanes al parecer son infundadas. La mayoria de los observadores creen que si Italia quisiese atacar en la frontera lo habria hecho en las primeras horas. No quedará evidente hasta dentro de unos dias si Italia se concentra en la lucha en Africa y el Mediterráneo dejando a los alemanes la lucha en Francia. Los vuelos de reconocimiento en el norte de Africa mencionados en el comunicado comprenden segun sec cree de vuelos sóbre puertos funccinos como Ajaz y Souse así como sobre la base naval de Bizerta. Según informaciones oficiales los aviones de Cerdeña también fuvieron vuelos de reconocimiento sobre Oran y Argel y centros militares como Sidi, Belabes. Además de estas operaciones en círculos militares coloniales se confirma que habo actividad especialmente en las fronteras de la Soma-fig francesca y británica y algunas escaramuzas entre Kenya y dia francesa y británica y algunas escaramuzas entre Kenya y Etiopía.

## AGUA DE COLONIA

FINA FRESCA FRAGANTE

Un producto de CALIDAD a precio BAJO

ORDENELA A LA

Fábrica Nacional de Licores o a sus Agencias

### SECCION DEPORTIVA

# CARRILLO Y RODRIGO se enfrentan hoy a SALVADOR Y RAMIREZ

S. — FULVIO Y AVILA II JUGARAN CONTRA VENTU-RA Y RAMIRO EN EL PARTIDO PRELIMINAR A VENTUENCO TANDO VEINTICINCO TANTOS

Con ansias se espera el gran partido a treinta tantos entre Carrillo y Ramírez contra los Hermanos Castro

Metrico, Fulvio, Ventura y Ra miro. Luego se llevará a cabo el partido estelar, a treinta tan Salvador y Ramírez se en

Para esta noche la Asociación Nacional de Pelotaris tiene preparade un sugestivo programa, cuyo desarrollo se iniciará a las cotho y media de la
noche. Dos partidos y sels quinielas, eventos que promiten
resultar muy interesantes y mo
vidos. En primer término se ve
rificará el partido prelimitar,
siendo este a veirticinos tantes.

Lo efectuarán Fullyó-Avila II. Rodrígo y Rasiendo este a veirticinos tantes.

To efectuarán Fullyó-Avila II. Cotho, eso ne es siendo éste a veiriticinco tantos. mirez. Será esta otra gran hoLo efectuarán Fulvio-Avila II che de la Asociación, eso no es y Ventura-Ramiro. Acto esquido se verificarán las tres primeras quiniclas, en las que tosos para ello. Con ansias se esmarán parte: Emilio, Quinue, pera el gran patido a treinta
Motrico, Fulvio. Ventura y Ra tantos que se verificará el sápa
miro. Luego se llevará a cabo
do, entre cuatro pelotaris que conquistando han venido Castro contra Carrillo y Rami-rez, la pareja vencedora del par-tido efectuado el sábado, contra, Avila II.



Suscribase a NOVEDADES Cistro y

## LA ASOCIACION NACIONAL DE GANADE

invita por este medio a todos sus Asociados, así como a quienes estén teresados en la industria de la leche en sus varios aspectos, a concurrir y llevar sus amigos a la Asamblea Extraordinaria que se efectuará mañana jueves, a las 16 hs. (cuatro de la tarde), en el lacel de la Cámara de Co-mercio, situado en los altos del Edificio Mirhige. Se tratarán asuntos de suma importancia, como el problema actual de la leche que merece un cuidadoso estudio para resolverlo.

Secretario General de la A. N. G.

San José, junio 12 de 1940.

### Goldsmith y Costa Rica jugarán el domingo

ENCUENTRO DE BEISBOL CORRESPONDE A LA ELIMINATORIA POR EL TROFEO OSTA RICA". — LAS DOS NAVENAS ESTAN EN MUY BUENAS CONDICIONES, POR O QUE SE ESPERA DE ELLAS UN BUEN COTEJO. — LOS FANATICOS TIENEN GRAN

Se enfrentarán en esta

se encuentran men, y que fectas condicionec de treining. lo que se espera de ellos un a don Ramón Cundra Cal-enfrentarán en esta ocr-fuertes novenas: Goldsmith han venido sando buenas exhibiciones, cotejo; asimismo, los fanáticos tie nen gran interés en la contienda.

93 AVIONES AMERICANOS TRAS LADADOS A CANADA

WASHINGTON, 12. UP. tresladen desde puntos del país a Houlton ne para ser remitidos al Cana dá de acuerdo con el plan de ay los aliados formulado por el Presidente Roosevelt. El envio hace sin formalidad previa de en-tregarlos a las casas productoras Douglas sino que para no perder tiento el gobierno procede a la sa directamente. Dichos aviones fueron construidos por la em presa Douglas en 1933 y 1934. Otro 14 aviones que se concentraban para los aliados procedentes de California no pudieron llegar a Mitchidfield a causa de la niebla y de cendieron en las cercanias. Uno tu-vo que efectuar un descenso for-

ANUNCIE EN 'NOVEDADES

### PANAMA. ENSUEÑO.

(Viene de la Página DOS) -

rar la exterminación de la raza. No rioso FUEHRER!

cprazón deshecho, con los huesos rolos, bajo la pobre tierra cuya in-dependencia trafaron en vano de

manes, los hispanoamericanos demasiado finos de espíritu y nerosos de alma, demasiado ju y amantes de libertad, para de ngañar por semejantes fábulas: mérica, como en todas partes, hom engatusar de buena fe por la ora-toria melifiua de Ananias Goebbels (Existen también hombres de con ciencia convenientemente elástica que se prestan a las maniobras ale manas; mas no me ocuparé de e-llas, abandonándoles a su sino, pues toda alma sobornada expia tarde o temprano a su felonia...)

A los admiradores ingénuos de os nazis dirigiré una sola pregun-

ta: Saben que existe en Berlín una fícina central para la "organizaoficina central para la "organiza-ción y colonización de la América Latina?"

Es un hecho irrefutable, y en ess universicad mefistofeliana duan con el apoyo del Reich todos los policias diplomáticas, o diplóma-tas policiacos, que aspiran a ser instrumentos de la Gestapo de Heinrich Himmler, prin horripilante

"Bajo varias capas — dice Carle-n Beals en "The Coming Struggle Taglo varias capas ton Beals en "The Coming Struggle For South America", libro admira-blemente documentado — circulan en toda Stud América agentes paga-dips o voluntarios de la Gestapo, que no solo vigilan y denuncian a los alemanes que no sean cabalmen te pro-Nazis, sino enteran a su gola menor campaña anti-Nazi, lo que permite a Hitler neu-tralizarla oficialmente, comercialo de cualquiera otra mane-

Atlántico y del Pacífico. las dras británicas han eliminado ser Aller" proverbial de la raza, y valiéndose de toda clase ce métodos (instalaciones industriales, concesiones agrícolas y mineras, mo-nopolios como el sistema Hell para la difusión radiográfica de noticias. Sur América, Inglaterra y los F ta-dos Unitos, sino para la human dad entera. vicios de aviación como el de la no y de navegación como el de la Hamburg América Line, redes fe-rroviarias como la Scadt, establecimientos de crédito, salas de rencias, clubs en los cuales gritarse abiertamente "Deutsch Ist Die Saar!, y sobre todo mediante el empleo de agentes secretos disfrazados en turistat, profesores

comerciantes, y de attachés pios-máticos de la "Nazi Kultur" dicea-tros en las artes de én énene; ale-vosamente la opinión publica y co-gechar concesiones) las ale anes-se han infiltrado en la vida nuclo-se han infiltrado en la vida nuclonal del Nuevo Mundo.

Esta penetración pac articularmente en Co blo hidalgo si jamas lo cual los agentes alem

chid los agentes illem ves, m dran al amparo de la exqui- sa hosphe-licad de la riza.

"En Call — nos refi re el ceri-tor Rudolph Messel e otro libra bien documentado (Hefung is life. Andes) il se ove haba en aleman tanto como en castellara, y en los días de fiesta todos la casas de propiedad alemania. propiedad alemana en bolan bandera nazi....

Gozando Alemania e Colo ibla re privilegios comercial e in du triales que nadie le di e in, a qu se debe el interés exceptional te mado por los maris e can i pi blica, en la cual los Bupds' y otra sorganizaciones de la juve tud alemana se entregan d'earad nen te a manifestaciones de u a manuestaciones de carácter mi litar y promunciam H ILSI cuyo eco retumba en la zona misma del Conal de Pansand'i Puer procisa neu te a la proximidar de Colombia a dicho Canall... te a manifestaciones de arácter mi

porque es bien sabido que ambición principal que fu

Europs, roe el higado cal Fue rea es la aniquilación del derec bio comercial británico con 3ud A néy (2) el Canal de l'anam a un número de l'igues rica y (2) el Canal arga británicos que exc de 65 por ciento el tráfico r orteam ri-(Ypor él pasta contando nes autralianas que acue. legiones autramanas que acue acie acie a defender a la Madre Patria...)

De ahí que los nazis consideren el Canal de Panamá con o parto de su "Lebensraum". Afortunadados Unidos han conver do el Ca nal en Gibraltar transo zánico A fortunadamente también, la giori osamente en aguas Platen bloquear su flota de guerra, no se atreve a asomarse u alta y barrer su marina mercante

Arrogante águila alema sa, guarda tina; En las del Gran Condor, símbolo de su libertad, tiene esa tiera gloria de so Abril de 1940 sobra....

amenaza alemana a esta obra mag

## GRAN BRETANA DISPUESTA A RESTITUIR GIBRALTAR A ESPANA

MONTEVIDEO, 12. UP -Diario Español de esta cap publica hoy la siguiente infor-mación: "Informaciones particu lares que de España nos lelgan nos colocan en situación de dar una noticia que si se confirmara causaria júbilo entre los espa-ñoles. Según se nos informa Gran Bretaña estaría dispuesta luego de la actual contienda, fuere cual fuere el resultado de la misma, a restituir Gibraltar a España. Se nos dice además de muy buena fuente que al efec

to habriase establecido ya entre los gobiernos de España y Gran los gobiernos de España y Gran Bretaña un "convenio de caba-lleros" en tal sentido.

NOGUES CONFERENCIA CON EL RESIDENTE DE TUNEZ

TOURS, 12. UP. — El general Auguste Nogues, comandante en icle de todas las fuerzas francesas del norte de Africa, conferenció en Túnez con el nuevo sesidente general Marcel Peyrouton. Nogués convirtió automáticamente en jefe de las operaciones en la zona norte africana debido a la entrada de Ita

INTERES EN ESTE PARTIDO, DADA LA SITUACION DE LOS DOS EQUIPOS

mañana, en el dismante de la Plaza González Viquez se llevaró a cabo ootro de los encuentros de beisbol que corresponden a la climinatoria que pone en dispu'a el trofeo COS-TA RICA, obsequia del conocido ort'sta don Ramón Cuadra Cal-

## Dr. M. VALENZUELA CANET

CIRUJANO DENTISTA AMERICANO CLINICA DENTAL EN LA CLINICA FIGUERES con el Oculista Dr. Corvetti

HORAS: 9 a 12 - 1 a 5 - TEL. 2650

Con residencia fija en San José, se especializa en extrac-ciones difíciles, ANESTESIAS RAPIDAS CON EL LAUGH-ING GAS, calzas de oro por el sistema "INLAY" sin mo-

puentes removibles. RADIOGRAFIAS DENTALES lestias para el paciente, inyecciones tronculares, dentaduras

## Filial costarricense de la "Asociación Internacional de Prensa" se fundará hoy

## INTERNADOS EN LA PEI DOS PELIGROSOS AGITADORES EXTRANJER

MESIDIAN EN PARKITA EN DONDE FUERON CAPTURADOS Y TRAIDOS A LA CAPITAL
CON GRAN PRECAUCION. — ARTURO NAJALE ES UNO DE ELLOS, ARABE CON CUA
TRO ANOS DE VIVIR EN EL PAIS, HABIENDO ESTADO EN SAN LUCAS. — ISMAEL
JUAREZ, ES EL OTRO, NICARAGUENSE, HA INTERVENIDO EN PARRITA EN MAS DE
DIEZ ESCANDALOS Y RIÑAS, SIENDO SUJETOS INDESEABLES. — ANTES DE EXPULSARLOS SERAN HABILMENTE INTERROGADOS.—

A principios de la presente se-mana el sub inspector de hacienda de Parrita señor Velázquez trasmi-tás u ninforme a la inspección gene sal de hacienda dando cuenta de la permanencia en aquel lugar de dos controla de Parrita. No trabaja seables. Uno de ellos es Arturo Na jale, de nacionalidad árabe, zapateen Costa Rica Estuvo en San Lucas tres meses por haber herido a otro. El otro individuo es Ismael Juá-

rez, extranjero indeseable a todas jera custodiados con las precaucio con la compañía.

La inspeción leordenó que inme

diatamente los hiciera detener y enviar por lancha a Puntarenas y de ahí a a la capital, comisionán-dose a un guarda para que los tra

nes del caso. Ingresaron en el tren de ayer tarde y rato después eran internados en la Penitenciaría.

Las autoridades se proponen aho-ra interrogarlos hábilmente para la mierrogarios habilmente para ver si se logra obtener alguna in-formación en conexión con el des cubrimiento del armamento y ex-plosivos en Golfito. Después serán expulsados del país, como se hará con todo extranjero indeseable. Se nombrará en la asamblea de periodistas que se verificará hoy a las 4 p.m. en el Teatro Nacional, el consejo directivo de la Asociación Internacional de Prensa de Costa Rica.— Presidente honorgrio de dicha institución será nombrado el Sr. Secretario de Relaciones Exteriores

Suscrita por el Director de LA TRIBUNA, hemos recibido la in-vitación que a continuación tras-cribimos y que merce todo nues-tro apoyo y simpatía:

Para cumplir el muy grato en-cargo que se me ha hecho, tengo el gusto de invitar a usted a la reu-

EL EMBAJADOR ITALIANO ROSSO LLEGA A MOSCU

MOSCU, 12. UP — Augusto Rosso, embajador italiano, llegó en tren procedente de Alemanía a las 16.15 horas, siendo recibido por el personai de las embajadas de Italia y Alemanía, Los funcionarios soviéticos no estaban presentes ya que en teoria Rosso regresa de vacaciones.

nión que se verificará en el Foyer del Teatro Nacional el miércoles 12 de los corrientes a las 16 horas, con el fin de organizar la filial costa-rricense de la ASOCIACION IN-TERNACIONAL DE PRENSA, con-forme a la resolución tomada en la

TERNACIONAL DE PRENSA, con
forme a la resolución tomada en lu
Sétima Conferencia Internacional

Americana de Montevideo.

En dicha reunión se nombrará el

Consejo Directivo de la ASOCIA
CION INTERNACIONAL DE PREN
SA DE COSTA RICA, cuyo Presi
dente Honorario, será el señor Se,

cretario de Relaciones Exteriores en

piercicio. ejercicio

Anticiápadole las gracias poro su asistencia a este acto, soy su aten-to y seguro servidor,

JOSE MARIA PINAUD, Director de LA TRIBUNA

## LLEGARON A MOSCU LOS EMBAJADORES DE FRANCIA Y GRAN BRETAÑA H

FALLECIO MARCUS GARVEY EN LONDRES

LONDRES, 12. UP. -LONDRES, 12, UP. — Falleció filarcus Garvey que en 1921 esta-blecióse en el Harlem de Nueva York como "emperador del reino del Africa" con la ayuda de seis mil simpatizantes de color que lo corronaron y entronizaron. Garvey fármó varias órdenes nobiliarias pe

Próximo VIERNES CHAFLAN y BARCELATA En el ADELA

MAÑANA

Próximo VIÉRNES ne Simón, en: IDILIO OTONAL

Próximo SABADO oan Bennett, en: ANGELES SIN ALAS

Próximo DOMINGO Ronald Colman, en: LA LUZ QUE SE APAGA

LA CASA DEL RECUERDO

HERMANOS CONTRA HERMANOS

Edward G. Robinson, en:

LA HISTORIA DEL DR. EHRLICH

A las 7.30 p. m. — © 0.30

LA LEY QUE OLVIDARON

Libertad Lamarque, en:

A las 7 y 8.45 Errol Flynn, en:

Tito Lusiardo, en: ADIOS BUENOS AIRES

ro en 1923 fué condenado a tres años de prisión acusado de defrau-dar a sus "súbditos" en más de 1.000.000 de dólares con el pre-texio de fundar la línea de navega-ción de la "Black Star Line".

CONFERENCIAN LOS JEFES ALIADOS

LONDRES, 12. UP - El minis:

CAFE CONCORDIA, el gran peli-culón de la misteriosa bailarina RAQUEL el próximo domingo en el PALACE

EL SECRETO DEL DOCTOR KIL-DEAR, mañana jueves, en el PA-LACE, constituirá un éxito arrollador

Para el sábado el Palace anuncia el estrenazo de "CINCO REGRE-SARON", gigantesco triunfo de emoción

Después del arrollador triunfo de "Ninotscka", el Palace prepara para el domiago otro gran espectaculo que ha de constituir uno de los más formidables éxitos del año: "Café Concordia", la polícula en esquindo más formidable que ve ha presentado en Costa Rica hasta la fecha.

Este imponente espectáculo, "Café Concordia" es la reventación el forma de la fecha.

Este imponente espectáculo, "Café Concordia" es la revelación de
dos astros del cine en español, Tomás Perrin, el galán camático y
Raquel la misteriosa ballarina.
"Café Concordia" es un drama
cue no tiene que envidiar nada a
la más lujosa película americana,
y desarrolla un tema de amor que
ha de constituir uno de los argumentos más gustados por el público.

Basta decir que el Palace ha es-cogido esta película para uno de sus domingos de lujo, para saber que el éxito será inmenso y que

sus domingos de lujo, para saber que el éxito será inmenso y que los llenazos van a ser imponentes. Para mañana, jueves, el Palace presenta otro gran peliculón: "El Secreto del Doctor Kildear". No hay más que decir eso para tener la seguridad de que el público acu dirá a ver esta joya, "El Secreto del Doctor Kildear" en la seguridad de que va a ser una gran obra ce fuerza immensa y una película de fuerza immensa y una película de fuerza immensa y una película de ser una gran obra ce fuerza immensa y una película de ser una gran obra ce fuerza immensa y una película de ser una gran obra ce fuerza immensa y una película de ser una gran obra ce fuerza immensa y una película de ser una gran de ser de que va a ser una gran obro ce fuerza inmensa y una película de inolvidables recuerdos. Lew Ayres y Lionel Barrymore son los intérpretes de esta grandio-sa película.

sa película.

Para el sábado, el Palace estrena
el super espectáculo, 'Cinco Regresaron'', que será otro nuevo triun-

Próximo VIERNES:

CHAFLAN y BARCELATA En el ADELA

En el ADELA

Ta está en Costa Rica, "Dulce Ilusión", la máxima interpretación de Diana Durbin, con Kay Francis, en la cual Diana canta nada menos que el vals de Musetta de Isohemia y "El Ave María de Schubert".

terio de información anunció que LOS FRANCESES DESTRUIRAN el primer ministro Winstón Churchill, el mayor Eden, ministro de GARLO A LOS ALEMANES chill, el mayor Eden, ministro de la guerra, Sir John Dill, jefe de estado mayor, el presidente del con sejo francés Paul Reynaud, el ma-riscal Petain y el generalisime Wey gand coneferenciarin en Francia

PARIS, 12. UP. - La ciudad de Paris se prepara con sorprenden-te calma a defenderse de la acome-tida alemana, que es inminente. La

evacuación de la población civi, continúa con toda rapidez y la ma-yor parte de ella ha salido ya de la capital. En los circulos militares sí-dice que París sreá destruido inter de ser entregado a los alemanes.

Mañaña jueves, PALACE!

EL SECRETO DEL DOCTOR

Una película de domingo con Lew Ayres - Lionel Barrymore Próximo domingo, PALACE-MODERNOI

CAFE CONCORDIA

por la misteriosa bailarina Ra-quel y Tomás Perrín. En español Garantizamos su alta calidad como película extraordinaria de domingol

Próximo sábado, PALACE! CINCO REGRESARON

HOY, miércoles, 12 de junio 1940

PALACE A las 3, 7, 8.45 .....

Sigue el delirante exitazo! por Greta Garbo. La película que ha conmovido a San José

VARIEDADES is 3, 7, 8.45 ..... 50

Marlene Dietrich, Mischa Auer, James Stewart, Ch. Winninger en MUJER O DEMONIO

MODERNO HIJOS DE LA FARANDULA

A las 8.45 ...... 75 ets LLUVIA DE HIJOS

AMERICA

LIBANO A las 7, 8.45 ...

CABALLO A CABALLO Chato Ortin, Enrique Herrers

KEITH

A las 7, 8.45 ..... 30 ets. por Imperio Argentina

ALAJUELA AUTOTRANSPORTES S. A. AVISA AL PUBLICO

Que la nueva tarifa de servicio entre an José y Alajuela, será la siguiente:

San José Alajuela o viceversa ... San José-Heredia o viceversa . . Heredia-Alajuela o viceversa ....

Estudiantes con su respectivo carnet precio especial.

LLEGARON A MOSCU LOS EMBAJADORES BRITANICO Y FRANCES

MOSCU, 12. UP. — A las 14.30 liegaron los embajadores d Gran Bretaña y Francia Sir Staffor Cripps y Eric Labonne, respec-

NI BOMBARDEOS NI INCENDIOS HA HABIDO EN PARIS

PARIS, 12. — UP, — En las oficinas del gobernador militar se informó a la UNITED PRES que no tenían noticias acerca de la presencia de tanques alemanes en los suburbios de Paris ni de nuevos bombardeos o incendios en esa zona. Se supone que la intensa niebla que cubria a la capital ayer y por la noche y la intensa niebla que cubría a la capital ayer y por la noche y durante las primeras horas de la mañana, dió origen al rurgor de que se estaban produciendo tremendos incendios.

JLTIMAS FUNCIONES EN ESTE TEATRO. HOY! ULTIMO DIA de la COMPAÑIA en el MODERNO! MIERCOLES 12 DE JUNIO, 1940.

A las 6.45-Entrada 75 céntimos. Por última vez

举 "BRUJERIA" 举

La obra cómica especial para los celosos!

A LAS 8.45 - Entrada 75 céntimos. OTRO GRANDIOSO EXITO DE RISA!

桊 "LLUVIA DE HIJOS" ※

VIERNES 14 EN EL PALACE

Función de gran gala en Honor y Beneficio del primer actor y director A N D R E S S O L E R Despedida de la Compañía de Costa Rica. Esté atento a esta función gigante del Viernes en el PALACE!

SISTEMPTED CO